



ま
る
が
め

週報

会員数 49名 出席者31名・欠席者8名・免除会員8名

2025.2.13
Vol.62
No.23
(2966)

MARUGAME ROTARY CLUB WEEKLY

会 長 天野 博司
幹 事 藤井 紀子
会報委員長 橋 英樹

お知らせ

・ 2月のプログラム
6 (No.1)-客話
13 (No.2)-会員卓話
20 (No.3)-客話

・ ニコニコBOX;なし

<ニコニコ会計累積/ ¥130,000>

・ がんばるBOX;
西森会員の卓話が聞けて
天野君
お話を聞きいただき
ありがとうございました
西森君
良いことがありますように!
眞鍋君

<がんばる会計累積/ ¥285,500>

例
会
場
・
事
務
局

丸
亀
市
塩
飽
町
48
|
1
丸
亀
プ
ラ
ザ
ビ
ル
5F

■会長挨拶 オーバーツーリズム

皆さんは”オーバーツーリズム”はご存じですか？

オーバーツーリズムとは、特定の観光地に観光客が過度に集中することで、地域社会や環境に悪影響を及ぼす現象を指します。日本語では「観光公害」とも呼ばれ、近年世界中で問題視されるようになりました。この現象は、特定の場所や時期に集中して発生する傾向があります。日本においても、京都や鎌倉、白川郷などの人気観光地でオーバーツーリズムの影響が顕在化しています。特に、インバウンド需要の急増に伴い、これらの問題がより深刻化しつつあります。

オーバーツーリズムの影響

京都府・・・美しい寺院、神社、伝統的な町並み、そして四季折々の美しい景色が観光客を引き寄せ、特に春の桜や秋の紅葉の季節になると、大勢の観光客が一斉に京都を訪れるため、混雑が極めて激しいです。観光地を巡るために、バスを利用する観光客が増え、地元の人々がバスに乗り切れない状況が多発しています。この混雑により、寺院や神社周辺の道路は渋滞し、観光客の数が増えることでゴミの増加や環境への負担が増大しています。

北海道小樽市・・・1995年、岩井俊二監督の映画「Love Letter」の一部が小樽市で撮影されました。この映画に登場し、有名になった観光スポットの一つが船見坂です。このエリアからは、雪が積もった木造家屋が軒を連ねる町並みと日本海が一望できます。この地域は警備員を配置し、私有地への不法侵入や車の通行を妨げるような迷惑行為を慎むよう観光客に注意を促していましたが、小樽市で香港の女性(61)が死亡した事故を受け、外国人観光客への対策が強化されています。

北海道函館・・・観光客の利用が多い函館山ロープウェイと函館市電で混雑対策が課題となっている。待ち時間の長期化やマナー違反に有効な手だてを打てていないのが現状で、観光客や市民からは苦情が頻発。ゴールデンウィーク中の5月4日午後8時過ぎ、函館山山頂は観光客でごった返しており、下りのロープウェイは最大80分待ちだったということです。

文化の違いと観光マナー

「郷に入っては郷に従え」と言いますが、国によってマナーは違いますよね。例えば、イギリスでは街中にゴミが落ちているのが普通です。でも、日本では「ゴミはゴミ箱へ、もしくは持ち帰る」というのが徹底されています。しかし、日本の観光地では、外国人観光客によるポイ捨てが目立ち、景観が損なわれています。掃除をする人も大変だし、観光地が汚れていくのを見るのは悲しいものです。

■幹事報告

- ①地区大会(4月25日・26日)の出欠連絡
- ②IM(2月16日・坂出グランドホテル)の開催
- ③ロータリー手帳販売開始、ロータリー手帳の値上げのお知らせ
- ④第42回ロータリークラブ杯争奪ミニバスケットボール大会(2月11日)に参加(天野会長、内海委員長、藤井幹事)
- お弁当の残数 2月13日例会時:3食 欠席連絡をお願いします。

■例会事業;新入会員卓話;西森浩史会員

今回卓話の機会を頂きましたので私のタイムライン(時間の流れに沿った出来事)と共に、その年の時事をお伝えしたいと思います。

1961年(昭和36年)3月20日 愛媛県松山市で生まれ(ただし本籍地は高知県)



2025.2.13
Vol.62
№23
(2966)

〈1961年生まれの有名人〉芸能人・遠藤憲一 柳葉敏郎 三谷幸喜 中井貴一 田原俊彦
石野真子 政治家・林芳正内閣官房長官

〈1961年のトピックス〉ソ連が人類初の有人宇宙飛行に成功 ガガーリン「地球は青かった」
ジョン・F・ケネディがアメリカ大統領に就任

1967年 小学校1年生まで松山市立宮前小学校

吉田茂(元内閣総理大臣)死去。戦後初の国葬

1968～70年 道後小学校に転校(2～4年生) ～転校人生の始まり～

1968年:3億円強奪事件発生 川端康成ノーベル文学賞受賞

1969年:アポロ11号人類初の月着陸に成功

1970年:大阪万博博覧会開幕 よど号ハイジャック事件

1971～72年 高知県の佐川小学校に転校(5～6年生)

1971年:マクドナルド日本初進出 日清カップヌードル発売

1972年:沖縄返還 パンダ初来日 札幌冬季オリンピック開催

1973～1974年 佐川中学校に入学(1～2年生)

1973年:第一次オイルショック

1974年:佐藤栄作のノーベル平和賞受賞 巨人長嶋選手の引退

**1975年 丸亀西中学校に転校(3年生) 中学校で2回目の修学旅行(佐川中学では2年生、丸亀西
中学では3年生時に修学旅行)**

山陽新幹線、岡山・博多駅間開業 エリザベス女王来日

1976～1978年 多度津工業高校

1976年:ロッキード事件で田中角栄前首相逮捕 およげ!たいやきくん大ヒット453万枚

1977年:ダッカ日航機ハイジャック事件 巨人王選手756号ホームラン世界記録達成

樋口久子全米女子プロゴルフ選手権優勝

1978年:成田空港開港 キャンディーズ解散

1979年 株式会社光建設に入社

第二次オイルショック 米スリーマイル島原子力発電所事故 インベーダーゲームの大流行

〈入社時のエピソード〉

3月4日に面接を受けた際当時の社長に見込まれ本来なら4月に入社式を経てとなる所、私の場合は入社式もなく3月5日から入社となってしまいました。社内での周知が不十分で、机に座っていても「この人誰?」といった視線を浴びせられたことが昨日のこのように思い出されます。

1986～1991年 バブル景気→崩壊へ

1989年昭和天皇崩御、元号が昭和から平成へ改元 消費税の導入(3%→1997年には5%へ)

1995年阪神・淡路大震災 オウム真理教による地下鉄サリン事件

1997年三洋証券、北海道拓殖銀行、山一証券など大手金融機関の破綻

〈この時期の私〉

現場員として丸亀ポート場近くの市営住宅や城乾小学校の校舎等、いろいろな建物に携わらせていただきました。

2003年 取締役高松支店長就任(43歳)

イラク戦争開始 SARSの大流行 日本郵政公社発足

2009年民主党政権鳩山内閣の発足に伴い「コンクリートから人へ」のスローガンのもと公共工事が激減し、建設業界は不遇な時代へ突入

2010年 株式会社光建設、株式会社フィットネスマネジメント、株式会社健康開発が合併し株式会社ヒカリ設立

2011年東日本大震災

2014年消費税8%(2019年には10%へ)

2020年最初のコロナウイルス感染者が確認(当社ではフィットネス事業が大きな痛手を被りました)

2021年 組織再編により株式会社ヒカリを持株会社ヒカリGHD・事業会社株式会社ヒカリ、株式会社レフコの3社に分割

ジョー・バイデン氏が米大統領に就任 岸田文雄前外相が第100代首相に就任

1年延期の東京五輪・パラリンピック開催 史上最多のメダル58個獲得

2024年 事業再編によりヒカリGHDを親会社として新たに株式会社四建プラント、株式会社アルペジオを編入

11月21日付で代表取締役社長に就任

トランプ氏米国大統領選勝利 韓国で非常事態宣言 衆院選にて与党過半数割れ

ヒカリGHDの代表者として今後社会貢献が出来る会社を目指してまいります。今後とも宜しくお願い致します。本日はありがとうございました。